

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

LIBERTAD DE TRABAJO

¿Se quiere o no se quiere resolver el paro obrero?

Se ha perdido la cuenta de las posiciones y medidas que desde no viembre del 33 se han venido anunciando para resolver el paro obrero. El Parlamento, los Gobiernos, los Municipios, la Prensa, las organizaciones profesionales patronales y obreras, y los partidos políticos han tomado o indicado soluciones para acabar con el paro obrero en España. Desgraciadamente, no solo no se ha iniciado una disminución, sino que, por el contrario, el paro de obreros va en aumento, habiendo alcanzado ya la tan comentada cifra de 700.000 parados. Setecientos mil parados que nos diga el «Boletín Oficial del Ministerio de Trabajo»; pero puede calcularse que sin estar registrados en ninguna censo oficial, hay otros 700.000 que luchan por encontrar trabajo.

No es posible buscar soluciones al paro obrero en España sin hacer un estudio desapasionado y sincero de las causas que lo han producido. Estudiar esas causas que lo han producido, es lo fundamental, si se quiere llegar a buscar soluciones eficaces.

En la última etapa de predominio socialista, empieza a agudizarse el paro obrero en España, cuyo dilema lo no logran alcanzar los socialistas, a pesar del impulso que el Tesoro público quiso imprimir al trabajo a través de las obras públicas y de la Reforma agraria. Para difuminar las causas perniciosas con que la política socialista con ribera al paro, Indalecio Prieto, achacaba éste a una consecuencia de la crisis mundial. Hoy el socialista Besteiro, lo justifica como síntoma de una grave enfermedad del régimen económico.

¿A qué obedece en verdad el paro obrero en España? Esta pregunta es la que ha de contestarse primero los que aspiran a buscar solución al problema del paro.

Para nadie es un enigma que al instaurarse la República en España empieza un periodo en que gobiernan los partidos esencialmente obreristas.

Desde el Poder se desata una guerra a muerte contra el capital y el patrono. El partido socialista, siguiendo su política de abolicionismo del capital y del empresario, ataca sin cesar desde el Parlamento, desde los Gobiernos, desde la «Gaceta», Dueño absoluto de todos los Centros oficiales, no dirige sus iras sino contra todo lo que no sea proletariado. El ministerio de Trabajo empuja su artillería gruesa, y a través de los Juzgados mixtos y de una legislación social sectaria y despreciable por lo que

ta, va minando como un gusano de muerte la industria, el comercio y la agricultura. No cae con la misma virginosidad la gran Empresa; pero el patrono modesto, el pequeño capitalista, el modesto industrial, caen en torrentera informe y ven destruidas, por medio de esa legislación social, que la economía española no puede tolerar, sus pequeñas riquezas creadas. Huye despavorido el capital y el creador del trabajo, y en la batalla arrolladora que se les da cada cual tiende a recoger lo poco que aun le queda. El capital se encierra en sus reductos, temblando de que hasta ellos les llegue aun el ataque. El patrono huido, acobardado, arruinado, se ha transformado en proletario, sumándose a sus obreros parados.

Y, por último, la revolución de octubre con sus crímenes, sus asaltos a fábricas y comercios y sus asesinatos de directores de empresas y creadores de trabajo.

¿Es que aún se pretende, sin una rectificación total y absoluta de esa política, que el capital y el patrono se lancen alegremente a comprometerse en crear riqueza?

No hace muchos días, el ilustre jefe del Gobierno dijo que había una revolución vencida; pero latente y amenazadora. ¿Quién inicia, fomenta o establece un negocio que absorba obreros ante ese panorama?

Después de año y medio de actuación y Gobierno con las derechas españolas, toda esa gama legislativa impuesta por los socialistas desde el Poder, sigue en pie. No se ha derogado de ella ni lo más mínimo. A pesar de ser esa la causa del paro de las industrias, del patrono y del obrero. ¿Como, pues, se quiere acabar con el paro obrero?

El capital y el patrono han perdido toda confianza en la seguridad de sus negocios. Mientras esta confianza no sea devuelta, a través de hechos concretos, ni el capital ni el patrono podrán adoptar el ritmo necesario para impulsar las industrias en la medida que el paro obrero necesita.

Abierto el camino del derecho social, hay que acabar con la huelga. Hay que dar al patrono el derecho a despedir al obrero sin otro compromiso. Hay que revisar todas las bases de trabajo para acopiarlas o las posibilidades económicas de cada industria. Hay que aumentar la jornada de trabajo, como medio de producir más barato, y hay que acabar con los partidos políticos que propugnan, como medio, la violencia. Si las derechas no pueden hacer esta política, contraria a la de los socialistas, no

Las próximas maniobras navales DE SOCIEDAD

Llega el Vicealmirante Salas y se posesiona del mando de la flota

Como hablamos anunciado, esta mañana en el correo llegó de Madrid el Vicealmirante Excmo. Sr. don Javier de Saas, ex ministro de Marina y Jefe del Estado Mayor Central de la Armada

Le acompañan el jefe de E. M., capitán de corbeta don Julián Sánchez Brostarbe, profesor de la Escuela de Guerra Naval, y su hijo y ayudante personal don Javier Salas, capitán de corbeta.

En la estación fué recibido por el Vicealmirante Cervera, jefe de la Base Naval, general del Arsenal señor Molins, Alcalde, comandante militar de la plaza general López Pinto, contraalmirante Fernández Piña, y otras autoridades civiles y militares, comandantes de buques, jefes y comisiones de los cuerpos de Marina y Ejército.

El Vicealmirante Salas se trasladó seguidamente al Arsenal, donde embarcó en una lancha, pasando a bordo del acorazado «Jaime I» donde fué recibido con las salvas de ordenanza.

Se posesionó del mando de la Escuadra, que ha de realizar maniobras navales en la última decena de este mes en aguas del Sur de España. La flota se dividirá en dos bandos concentrándose uno en Cartagena y otro en Ceuta.

El vicealmirante Salas se aloja a bordo del «Jaime I». Hoy comió en Capitanía General, invitado por el Almirante Cervera. Mañana tarde regresará a Madrid.

Academia Calero

Preparación para la carrera de Derecho.

Honda 37 y 39

lograrán la satisfacción de dar trabajo a esos miles de hombres que se mueren de hambre y que el país tiene la ineludible obligación de socorrer.

Cuando Mussolini se hizo cargo de la Italia que le dejó Facta, su primer decreto fue este «Para el resurgimiento económico de la patria, se declara la libertad de trabajo en todo el territorio nacional».

Esta medida en España haría poner el grito en el cielo a los dirigentes demagogos del pobre obrero español; pero esos 700.000 obreros parados oficialmente y los otros 700.000 ignorados; bendecirían al hombre que con un gesto así les llevara el pan para sus hijos y el resurgir económico para su patria.

José Sánchez Cañillo

Una iniciativa que prospera

LOS QUE VIAJAN

A Valencia, doña Pilar de la Iglesia, de Genovés.

—Se encuentra en Cartagena doña Victoria Muñoz de Martínez Testón.

NOTAS VARIAS

Mañana tarde a las cinco tendrá lugar en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús una velada teatral en homenaje al brillante periodista señor Peñafiel, redactor de «La Verdad» de Murcia que llegará a ésta con motivo de hacer algunos reportajes. Habrá un escogido programa a cargo de los elementos artísticos de aquel Centro.

—El presidente del Centro de Acción Social Católica y de la Asociación de Padres de Familia de esta ciudad nos ha invitado atentamente a los actos de la Semana Católica de Cuestiones Sociales que comenzarán el próximo lunes en la forma que ya hemos anunciado.

ONOMÁSTICOS

Mañana, festividad de la Virgen de los Desamparados (2.º domingo de Mayo) celebran su fiesta onomástica, entre otras, doña María Martínez Aloy viuda de Braquehals, doña Amparo Anaya viuda de Montojo, doña María de la Figuera de Gray, doña María Braquehals de Cabezas, doña Amparo Montojo de Tobal, doña Amparo Selquer de Espá, doña Amparo Caballero de Navarro, doña María Gray de Huertas.

Señoritas Amparo Aznar, Amparo Chacón, María Cabezas y Amparo González.

Reciban nuestra felicitación.

ENFERMOS

Está mejorada la niña Lolita Ramos Izquierdo.

LETRAS DE LUTO

En Santa María de Gracia se celebró esta mañana un solemne funeral por el alma del Ilmo. señor don Juan Gironés Glebert, prestigioso abogado y Notario y querido amigo nuestro que falleció el día primero del actual.

El templo se vió concurridísimo de lo más distinguido de la sociedad cartagenera, poniéndose nuevamente de manifiesto la estimación de que gozaba el finado por sus relevantes cualidades dentro de la profesión y como caballero particular.

Unimos la nuestra a las muchas reiteraciones de sentida condolencia que ha recibido con este motivo la viuda doña Soledad Ferrer y demás distinguida familia.

SE ALQUILA

Un primer piso muy espacioso en calle de Betan 4 (junto a la calle Jara).

Dará razón en la calle del Aire 32, cristalera.

La simpática y piadosa iniciativa del señor Cura de Santa Lucía don Francisco Soler, de erigir un Via Crucis en el Calvario, que sirva de feliz recordación de la celebración del Año Jubilar a la vez que de testimonio de religiosidad del pueblo cartagenero, ha tenido, como era de esperar, una entusiasta acogida, y muy pronto se convertirá en grata realidad.

Cada «Estación» del Via Crucis constará de un pedestal y cruz de piedra artificial de 234 metros de altura con un cromo representativo del «paso» del Via-Crucis y una lápida de mármol con el nombre del donante. El coste de cada una, ya instalada, es de cien pesetas.

Sabemos que han ofrecido ya costear la XII «estación» (que costará el doble por llevar tres cruces) el Clero diocesano y regular y los profesores del Colegio de la Sagrada Familia; otra, las religiosas de los distintos establecimientos de esta ciudad; otra, las distintas Asociaciones piadosas de Santa Lucía; otra, doña María Devia de López Bueno; otra, a la memoria del Excmo. Sr. D. José Maestre Pérez; otra el Excmo. Sr. don Alfonso Torres y familia; otra, a la memoria de don José Gómez Qules y Jorquera; y otra, los alumnos ex-alumnos e Hijos de María del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús.

Los donativos de los que no puedan sufragar el valor de un «paso» se destinarán a restaurar el último, la ermita en que se venera la popular y milagrosa imagen de la Virgen del Calvario.

De desear es que pronto surjan las personas o entidades que han de costear las restantes estaciones, para que no se demore la inauguración de este Via Crucis, al que se piensa dar la mayor solemnidad.

El señor Obispo de la Diócesis ha acogido favorablemente el humilde proyecto y se ha dignado conceder 50 días de indulgencias a cuantos contribuyan a su realización.

Juventud de Acción Popular

Mediano domingo, a las ocho, en los salones de Acción Popular, Jara, 2, 1.º, se celebrará un acto de propaganda de la JAP tomando parte en él los siguientes oradores de esta Juventud:

Modesto Algeza Vera, oficialista, José Ardi, dependiente; Vicente González Andreu, dependiente; y José Zepiana Chaparro, estudiante.

Se invita a todos los afiliados y simpatizantes.